

わたしの聖戦

女性が働くこと

医学ジャーナリスト・医学博士 植田美津恵

連載

200

私たちにはイジメられている

ニュースとは、newsの日本語訳だ。新しい出来事の複数形。つまり、皆が知らない出来事をまとめたもの、という意味になる。出来事には嬉しいことや楽しいことが含まれているが、なぜか虐待や殺人など嫌な出来事のほうが頭に残りがちだ。

で稀に見る長寿国になつたのに、一方で介護疲れ・高齢者虐待・孤独死が取りざたされると、長寿であることが悪いよう思えてしまう。今の若い人が、長生きはしたくなる能力を意味するが、労働力人口というと、15歳以上の部分の印象が強いからだろう。

性の場合、結婚や出産に最近は、それまで労働

力としての評価が低かった女性と高齢者の労働力に期待する政策や論調が多い。世界的に、高齢者は65歳以上をいうが、寿命が伸びたこともあって、65歳は「まだまだ」とみなされる。高齢者の定義を70歳以上に引き上げよう、との意見は先進国にしばしば認められ、ひと昔前の65歳と現代の65歳を比べると、体力は、若返つていい環境を、と国がスローガンを挙げているのは、もつと働けと言っているのだろう。

しかし、そもそも日本の就業率は、諸外国に比べても決して低くはない。



よつて離職するのが当然といった時代が続いたため、年代別の労働力をグラフ化すると、30歳代から40歳代のそれが明らかに減少し、M字型のカーブを描くことが多かつたが、近年は未婚や結婚しても働き続ける女性が増え、M字型は解消されつ

れは70%、女性では51%。加えて、高齢者の就業率も引けをとらない。2018年日本の65歳以上高齢者の就業率は24%、ちなみにもドイツは5・4%、フランスは2・2%で、日本の高齢者の就業率はダントツに高い。

それでも、まだ働け、

という。その裏には、高齢者に対する年金受給年齢の引き上げ、女性に対する外圧を意識したポーズ、定義を70歳以上に引き上げよう、との意見は先進国にしばしば認められ、ひと昔前の65歳と現代の65歳を比べると、体力は、若返つていい環境を、と国がスローガンを挙げているのは、もつと働けと言っているのだろう。

しかし、そもそも日本の就業率は、諸外国に比べても決して低くはない。長い間、労働力を意味するが、労働力人口というと、15歳以上の部分の印象が強いからだろう。

イジメは、近年ハラスメントと言い換えられ、「ハラスマント規制法」が5月に成立した。しかし、罰則規定のない、いわばザル法だ。そりやそろうだろう。国が国民にパワーハラスメントをし続けているのだから。これこそ、国際的なビッグ・ニュースに匹敵する大事件である。

イラスト・伊藤栄章
タイトル・浅井健史

思いをし、同僚の冷たい視線を浴びながら早退せざるを得ない風潮は依然として強い。

なのに、働け働け、の大合唱。

これは国をあげてのイジメではないだろうか。働く環境が整つていなければ、高齢者や女性にもつと仕事をしろ、といふ。無理がたたつて、労災申請が高齢者に増えているというニュースもあつた。仕事を選べない高齢者が、体力・精神力の限界を超えて仕事をしている現実が垣間見えるではないか。

イジメは、近年ハラスマントと言い換えられ、「ハラスマント規制法」が5月に成立した。しかし、罰則規定のない、いわばザル法だ。そりやそろうだろう。国が国民にパワーハラスメントをし続けているのだから。これこそ、国際的なビッグ・ニュースに匹敵する大事件である。